

# ポフらだより



上田市立川辺小学校  
学校だより No.10  
令和4年12月26日  
(文責：教頭)

いろいろな楽しさを共有し、

## 想像力を働かせながら過ごせた2学期が終業！

8月23日に始まった2学期も、本日終業式を迎えました。2学期は84日間の登校日がありました。夏休み明けからコロナウイルスの第8波が上田市にも到来し、予定していた通りに行うことができない時期もありました。しかし、臨時休校となることもなく、音楽学習発表会、1・2年生の遠足、修学旅行、収穫祭（しめ縄づくり）などを実施することができました。

さて、2学期の始業式で校長先生から下のお話がありました。

### ① 〈「いろいろな楽しさ」を見つけよう!〉

休み時間だけでなく授業や行事などでも、「いろいろな楽しさ」を、友だちや先生方と一緒にたくさん見つけられる2学期にしてほしいと思います。

### ② 〈「想像力」を働かせて行動しよう!〉

目には見えない友だちの気持ちや自分の未来などを考え思い浮かべて、自分のために、友だちのために、よりよい行動をしてほしいと思います。

子どもたちの登下校の様子や学習場面、休み時間などの姿から、各学年、学級、そして子どもたちそれぞれが、校長先生のお話を意識して、日常の学習や生活で、また行事を通して確実に成長することができていました。とは言え、まだまだ成長途中の子どもたちです。明日からの冬休みに、個別懇談会での話を基にして、この2学期や今年1年間を振り返りながら自分の成長や課題を確認し、新たな目当てを決めて新年をスタートさせてほしいです。

## 米作りをふりかえりながら、学校田の藁を使ってしめ縄づくり！



20日（火）、5年生が米作りのまとめとして「しめ縄づくり」を行いました。

しめ縄には学校田で刈り取った藁を使い、「のれん」と呼ばれるしめ縄を作りました。上田原自治会の方にご指導いただき、「うまくできたね!」「上手だよ!」「きれいな飾りができたね!」などとたくさんほめて

いただきながら気持ちよく作ることができました。米作りをとおして、藁を使った伝統文化を学ぶ貴重な体験をすることができました。

収穫祭でのお餅つきを楽しみにしていた5年生でしたが、今年もコロナウイルス感染症拡大防止のため餅つきは行わず、収穫したもち米を地元のお菓子屋さんで「のしもち」にしていただき、それぞれ持ち帰りました。来年も、天候に恵まれたたくさんのお米を収穫することができればと思います。

5年生の米作りにご協力いただいた皆様、ありがとうございました。



## 風船にそれぞれの想いをのせて！

11月5日に予定されてきたPTAによる「ふれあいポプラ祭り」でしたが、今年も新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、残念ながら中止せざるを得なくなりました。その代替イベントとして「風船飛ばし」をPTA三役のみなさんが中心となって企画・推進していただき、まず、11月7日に実施しました。



当日は、午前中からPTA三役のみなさんが風船飛ばしイベント業者の方と一緒に風船をふくらませ、子どもたちや保護者のみなさんに書いていただいたメッセージカードを風船に取り付けてくださいました。

午後には、お手伝いを引き受けてくださった保護者のみなさんが来校され、子どもたちに風船を渡していただきました。子どもたちは風船を渡される前からわくわく状態。いよいよ風船を渡されると、風船が飛んでいかないように紐をしっかりと握りしめる姿が印象的でした。風船は校長先生のカウントダウンでそれぞれの想いをのせて大空へと舞い上がりました。その後、上田から200km離れた栃木県から風船が届いたとの嬉しい報告もいただきました。

学級閉鎖やお休みの為、11月7日に飛ばすことのできなかった子どもたちのメッセージカードは、今日7日と9日に分けて飛ばしました。三日間とも青空で、カラフルな風船がきれいに飛んでいく様子を見ることができました。



今回の風船飛ばしイベントを企画していただいたPTA三役の皆さん、お手伝いいただいた保護者の皆様、メッセージカード記入にご協力いただいた保護者の皆様に感謝申し上げます。



## 警察のお仕事ってたくさんあるんだね。

8日(木)、3年生が上田警察署川辺交番の方から警察のお仕事についてお話をお聞きしました。

警察の仕事は、事件や事故だけではなく、一年365日、一日中私たちが安心して生活できるように見守っていただいていることをすることができました。また、警察官の方の装備品を教えていただく中で、手錠を見せていただいた時に子どもたちの中から「ワ〜！」という声が上がりました。これからも私たちの生活を見守っていただきたいです。



## きれいに作れたよ！クリスマスイベント

12月に入り、外国語教育係とALTの先生が企画してくださった「クリスマスイベント」を学年毎に楽しみました。子どもたちの発達段階に応じて、クリスマスカード作りや雪形の飾り作り、クリスマスツリー作り等を行っていただきました。このイベントを通して、ALTの先生との交流や外国語(英語)に触れることができ、子どもたちが笑顔で会場を出る姿が印象的でした。



# 明日から冬休み 安全で楽しい年末年始に！

明日27日（火）から来年1月9日（月）までの14日間、冬休み（年末年始休業）となります。

学校から配付しました「冬休みの過ごし方」をお読みいただき、交通事故やけが等なく、安全に楽しく冬休みを過ごせますよう、以下の点について特に家庭でも指導をお願いします。

## ◇交通安全について

**特に年末は学区内にある商業施設等へ向かう交通量も多くなり、毎年事故が多発しています。また、除雪や凍結による道路環境の悪化に伴う重大事故の発生が心配されます。**

- ①絶対に飛び出しはしない。車から自分が見えているかを意識し、左右をよく見て確かめてから歩く。
- ②けが防止のため、上着のポケットなどに手を入れたまま歩かないようにする。
- ③横断歩道では、青信号であっても左右をよく確認してから渡るようにする。
- ④歩道を歩いているときも、周囲に注意して歩く。
- ⑤横断歩道前で信号を待つ場合は、なるべく道路から離れて待つようにする。
- ⑥路面が凍結し、滑りやすくなっている場所がある。足元には十分に注意する。
- ⑦線路内に入って遊ばず、踏切は、安全を確かめてわたる。踏切の警報音が鳴り出したらわたらない。

**※事故や大きなケガ、児童のコロナウイルス陽性判明等の場合は、学校までご連絡ください。学校から緊急連絡がある場合は「オクレンジャー」でお知らせいたします。メールのチェックをお願いいたします。**

**※年末年始休み中、12月29日（木）～1月3日（火）は学校閉庁日（学校が無人）となります。**

学校へ連絡する必要がある場合は、以下のようにしてください。

- ① 休日や学校閉庁日以外（8:20～16:50）：学校（0268-22-5008）に連絡をする
- ② 休日や学校閉庁日、16:50以降：教頭（田中携帯）090-4702-8741に連絡をする。

## ◇新型コロナウイルス対策について

**～ご家庭での検温や健康維持管理など、感染予防の取り組みをお願いします～**

新型コロナウイルス感染は、依然、全県に「医療非常事態宣言」が出され、感染警戒レベルは「5」の状況です。このような中ですが、年末年始は外出の機会が増え、人の往来が激しくなります。家庭での健康観察に加え、以下の点についてよろしくをお願いします。

- ・冬休み中もうがいや手洗い、手指消毒、マスク着用の徹底をお願いします。
- ・できるだけ不要不急の外出は避けるようにしてください。
- ・冬休み中に児童やご家族がコロナ陽性、また濃厚接触者になった場合等は必ず学校または教頭に連絡をお願いします。
- ・3学期も、お子さんの健康状態や出欠席、遅刻早退等を把握するため、登校日の朝6:00に送信される「健康チェック」への入力と送信にご協力ください。なお、発熱等風邪症状がみられる場合は登校を控え、医療機関への受診をお願いします。また、感染警戒レベル2以上では、児童のご家族兄弟姉妹に発熱等体調不良がある場合も登校は控えていただくようお願いいたします。この場合は出席停止の扱いとなり、欠席にはカウントされません。

**保護者の皆様には、本年一年、学校教育活動にご理解とご協力、そして様々な場面で子どもたちや職員を支えていただきありがとうございました。**

## < 1月の主な行事 >

校内でのコロナウイルス感染症の状況や感染警戒レベルにより、行事の延期や中止、内容の変更などの可能性があります。ご承知おきください。

12月27日（火）～1月9日（月） 冬休み

- 2日（月） 上田市連合音楽会（6年参加）UCV放送 ※川辺小は、2部8番目  
＜第1部＞ 6:00 12:00 18:00 24:00  
＜第2部＞ 9:00 15:00 21:00 24:00（第1部の後）
- 9日（月） ツルヤ神畑店1年生児童画作品展示（～15日）
- 10日（火） 3学期始業式 全校5時間授業（下校15:00）  
PTA 正副部長決め
- 11日（水） 校内書き初め展（～20日）
- 13日（金） 1・2年生 そり教室（菅平高原 奥ダボススキー場）  
6年生セレクト給食  
PTA 文化部打合せ会
- 16日（月） 発育測定（1年）  
ツルヤ神畑店2年生児童画作品展示（～22日）  
PTA 文化部編集会議
- 17日（火） 3・4年生スケート教室（市民の森スケート場）
- 18日（水） 発育測定（2年）  
仲よし会（6校時）
- 19日（木） 発育測定（3年）  
PTA 子育て委員会、専門部総部会、理事会
- 20日（金） 発育測定（4年）  
6年生第六中学校説明会（4時間授業を行い、六中へ）
- 23日（月） 発育測定（5年）  
ツルヤ神畑店3年生児童画作品展示（～29日）
- 24日（火） 発育測定（6年）
- 25日（水） R5年度仲よし会立ち会い演説会・選挙
- 26日（火） やきいもころりん読み聞かせ（2年）
- 27日（金） 3年生歴史教室（川辺泉田地域歴史資料館にて）
- 30日（月） ツルヤ神畑店4年生児童画作品展示（～2/5）

来年も本年同様、よろしくお願ひします。良いお年をお迎えください。